

# LA LUCHA

Año XXXIII

GERONA, JUEVES 9 DE ABRIL DE 1903

Núm. 7.914

## ¡ECCE-HOMO!

*Azotado, escarnecido, maltratado por la insensata turba de sayones, apareció junto con Barrabás en el templo de la casa de Pilatos, ante la multitud que rugía husmeando la presa.*

*Mofándose de su divinidad, le coronaron de espinas y en burla de que se había titulado Rey de Israel, le dieron por cetro una caña verde y por manto purpuro colocado en sus hombros un burdo paño.*

*¡Ecce-Homo! ¡Aquí le tenéis! ¿A quién queréis perdonar, a Jesús ó a Barrabás? preguntaron los sicarios.*

*¡A Barrabás! vociferó el populacho.*

*Empezó la sublime tragedia terminada en la cumbre del Gólgota.*

*En este asunto se ha inspirado el artista cuya obra reproducimos.*

*Ved la sagrada faz: Las facciones reflejan el sufrimiento del hombre, la resignación del mártir y la nobleza del Dios.*

*Han pasado siglos, pero el recuerdo de la epopeya que redimió á la humanidad no pasa nunca y este recuerdo fortifica las almas y este recuerdo esparce la buena semilla de las doctrinas del cristianismo.*

\*\*\*\*\*

## JESÚS

Nació llorando y murió sufriendo.

Vino al mundo en la mayor pobreza y expiró en el mayor de los abandonos.

Pasó por los entusiasmos populares y libó las amarguras de la ingratitud de las muchedumbres.

Rey de reyes, arrastró vida humilde.

Poderoso entre los más poderosos, enseñó mansedumbre á los mismos desheredados.

Desde Bethlem hasta el Gólgota, su paso por el mundo dejó brillantísima estela de virtudes y enseñanzas.

Nació en un establo y murió en la intemperie.

Fueron sus compañeros de cuna un par de animales que le dieron calor con su aliento y exhaló el último suspiro teniendo al pie del madero á aquella Madre infelice y á unas santas

mujeres que con el discípulo predilecto eran en aquellos supremos instantes los únicos que no claudicaron.

Nació Jesús y murió Cristo.

Nació, dando ejemplaridad y murió siendo modelo de mártires y de sufridos.

Selló con su sangre su doctrina y aquella víctima propiciatoria, al cerrarse en el sepulcro, abrió al hombre de par en par las puertas de la perdurabilidad.

Fué el Maestro divino, el ejemplo viviente, la verdad indubitable y la abnegación manifiesta.

Dió al pueblo una doctrina nueva y esa doctrina contiene los preceptos más sencillos y más apropiados para la sociedad y pa-

coja la cruz del sufrimiento. Ama á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á tí mismo.

La mujer no es esclava sino compañera y el esclavo es un sér de tu mismo origen, de tu misma naturaleza y de tu mismo derecho.

Ante mi Padre, el primero será el último y el último el primero.

Quien se crea libre de pecado, que arroje la primera piedra y bienaventurados los pobres porque de ellos será el reino de los cielos.

No odies, no mates, no mientas, no jures, no calumnies, no desees la mujer ajena.

Odia el vicio, ama la virtud,



ra el individuo. Su doctrina es santa por su origen, por su esencia y por su fin y en ella se contiene lo que necesita el hombre para sí y para los demás.

Con Jesús nació la verdadera doctrina democrática; Él la predicó, Él la practicó y Él la impuso á cuantos quisieron y quieren seguirle y á cuantos lo seguirán con fé y con absoluta libertad.

Sus ordenanzas se contienen en diez preceptos y éstos se resumen en dos: puede darse simplicidad más absoluta, síntesis más al alcance de todos los espíritus?

Mi reino no es de este mundo, dijo; quien quiera seguirme que

seas generoso y ten en cuenta que quien á hierro mata, á hierro muere.

Es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja que se salve un rico.

Seas humilde, seas paciente, conténtate con tu suerte, desprecia la avaricia, detesta el vicio y ten en cuenta que vienes de la nada, que eres nada y has de dar cuenta de tus acciones.

Eres libre para elegir, pero ten en cuenta que el camino de la perdición es llano, fácil y está sembrado de atractivos y es pedregoso y accidentadísimo el de tu salvación.

Dá á Dios lo que le pertenece y al César lo que es suyo.

No quieras para nadie lo que no quieras para tí y ama al prójimo porque es tu hermano.

Haz la limosna de tal suerte, que ignore la mano izquierda lo que hace la derecha.

Mientras el mundo sea mundo, habrá pobres y ricos.

No seas como los sepulcros blanqueados por fuera, que dentro no son otra cosa que depósito de podredumbre y de miseria.

Seas caritativo y generoso con el menesteroso; seas respetuoso y caritativo con el acomodado, porque tú y él y él y tú sois una misma sangre.

No ofendas al pobre con tus riquezas; no envidies al rico su bienestar.

Trabaja para vivir y vive para trabajar, que Allá seréis todos medidos por igual.

Esta es la doctrina de Jesús; este es el conjunto de preceptos del Maestro; estos mandamientos son los que debemos seguir.

¿Cabe doctrina democrática más sublime? ¿Cabe fraternidad predicada más divina? ¿Cabe mayor llaneza en el ordenar y más modestia en el consejo?

¿Hay quien no crea en ese Jesús Cristo, cuyo cruento sacrificio celebra nuestra Madre Iglesia con la pompa que merece el Crucificado y con la ejemplaridad que merece el mártir?

¿Qué de extraño es, que al oír la palabra divina, al leer los evangelios, al recapacitar sobre la muerte del Hijo de la infortunada María, exclame el cristiano elevando los ojos al cielo, *liberame Domine, de morte aeternam*, si el cielo es la dicha prometida al bueno y el infierno es la pena impuesta al malvado?

Con la doctrina de Jesús, los pueblos son dichosos y se salvan.

Sin ella, la caída es segura y el castigo eterno.

Sigámoslo; no con la falsa exterioridad del fariseo, sino con la seguridad en la creencia del apóstol.

Bendita la religión que no se impone; hossana millones de veces Al que vino en nombre del Señor, y al oír la voz de la Iglesia cuando nos dice *humiliate capita vestra*, hagamos votos para que esa humildad sea cordial y precursora de la ansiada perdurabilidad. é invoquemos el ejemplo de El que en la Cruz supo morir por nosotros.

LA CREU

I

*Si l' ametller te la fruyta amarganta  
se l' atravessa pel mita ab un clau.  
Com més endintre del cor se li planta,  
te l' fruyt més suau.*

*Axis la Creu feu la fruyta molt agre  
fins queensos brassos tingué'l Redemptor  
rosats sos llavis ab fel y vinagre  
y ab una llansa clavada en lo cor.*

*Com de la Creu s' endolsia la fruyta!  
May de tan dolsa cap arbre n' ha duyta.  
Cantau, oh tórtoras blanques:  
al axapluch de ses branques:  
Dulce lignum, dulces clavos,  
dulce pondus sustinent.*

II

*Com l' ametller de les fruytes amargues,  
la meca era un fel;  
mes hores foren inútils y llargues;  
per qui l' ha fet, lo meu cor era un gel.*

*Per 'só Ell mateix ab un clau m'el feria  
que encara sagna de nit y dia.*

*Jo de la Creu acullintme à les branques  
canto ab les tórtoras blanques:  
Dulce lignum, dulces clavos,  
dulce pondus sustinent.*

JACINTO VERDAGUER, Pbre.

LAS SIETE PALABRAS DEL MESIAS  
EN  
LA CRUZ

Ha llegado Jesus al pié del monte Calvario, al lugar llamado Gólgota. Una muchedumbre inmensa iba tras él.

La cruz se halla dispuesta.

Aún no se ha turbado la armonía del universo, pero el horizonte empieza á oscurecer. Las tempestades salen, profiriendo horribles alaridos, de las cuevas en que las retenia la mano del Eterno.

El hombre-Dios se detiene al pié de la cruz.

Lleva la mano á la frente, se inclina con humildad y habla á su Padre, á su juez. Solamente el Eterno oye sus palabras; pero su misteriosa respuesta hace estremecer á los cielos.

Los verdugos se apoderan del Mesias.

Los millones de mundos que vagan por el espacio entran en las parábolas que han de describir para anunciar al infinito la muerte del Hijo del Eterno.

El universo se detiene, señalando la hora del sacrificio.

El eje de la tierra permanece inmóvil.

El Mesias pende de la cruz. Sus ojos en que brilla la bondad de un Dios, fijanse en sus verdugos y elévanse seguidamente al cielo.

—¡Perdonadles Padre mio!—dice.—No saben lo que se hacen.....

Al oír estas palabras impregnadas de amor, la multitud asombrada se conmueve: todas las miradas se fijan en el Mesias y con terror se aperciben de su palidez y de sus sufrimientos. La vista humana no puede comprender otra cosa. Únicamente á los espíritus celestes les es dado enterarse del combate entablado entre la vida de un Dios y la muerte; la muerte que hubiera sido impotente si el Eterno no hubiese autorizado su victoria. Estos espíritus saben todo el horror de esa agonía, y porqué corre toda esa sangre y cual fuente inagotable de salud para el género humano fluye de las palpitantes llagas de Cristo... Levanta éste los ojos é inutilmente busca consuelo... Ha de morir de la muerte del culpable.

Los criminales agonizan á su lado... La voluntad del Todopoderoso le ha condenado á este último ultraje.

A su derecha un asesino, un pecador endurecido, mofa é insulta al Dios que muere por todo el mundo, por él incluso.

A su izquierda un joven á quien los ángeles malos han seducido.

A punto de morir, siente los afectos de la más bella, de la más dulce de las virtudes, el arrepentimiento. Muestra el suyo en alta voz, encuéntrase digno de hallar clemencia, y clemencia le es acordada, pues

proclama que el que muere á su lado es hijo del Eterno. Salúdale con este sagrado nombre y ruegale que se acuerde de él cuando haya vuelto á la celeste patria.

Jesus olvida sus padecimientos; una divina sonrisa contrae sus labios.

—Hoy mismo, yo te aseguro, serás conmigo en el reino de los cielos...

Al oír estas palabras, un sentimiento de ignota felicidad extremece al pecador arrepentido.

—¿Donde estoy?—exclama—¿A que nueva vida me ha resucitado el que muere junto á mí? De nuevo me ha creado... ¡y muere! Sé adorado, oh tú, á quien no puedo concebir. Más divino eres que los primeros ángeles, porque un ángel no hubiera podido aproximar mi alma á Dios hasta tal punto... ¡Adorado seas! Yo te pertenezco por toda la eternidad.

Y sumérgide en santo éxtasis, vagan sus miradas del cielo á la tierra y de la tierra al cielo: todo en torno á él sonríe, hasta que se duerme con el sueño del justo.

Los sufrimientos de Cristo van en aumento.

La naturaleza está presa de estupor...

El hombre capaz de comprender la sublimidad de ciertos actos, contempla silencioso el marmol, que encierra los restos de un gran ciudadano, esperanza de su patria; un amigo puede contemplar por un momento, sin quejas y sin lágrimas, la tumba de su amigo; pero á ese dolor mudo sucede en breve la explosión del dolor. De esta suerte despierta la naturaleza: cual asustada de ella misma, se envuelve en la oscuridad de la noche y se estremece.

Estremecido, asimismo, el Gólgota, hace temblar el árbol de la cruz, y las llagas del Mesias vierten eterna vida sobre sus verdugos y sobre la totalidad del género humano.

Las tinieblas van siendo más densas; las sacudidas del Gólgota más fuertes; el Templo y Jerusalem tiemblan igualmente. Hasta el resplandor celestial de los ángeles palidece á su vez.

Contempla el pueblo, horrorizado, cual mana la sangre de la redención; quiere apartar los ojos de aquella escena; pero una fuerza sobrenatural le obliga á fijarlos en la cruz divina.

Uriel se lanza desde los polos en busca de las almas, que han vuelto á revestir sus mortales cuerpos.

—Seguidme—las dice el celeste mensajero; y continuando su vuelo, llega al lugar del suplicio.

Signenle las almas y á su cortejo se agrega el cortejo de los siglos que aún han de ser. El Salvador se apercibe de su proximidad y sabe cuanta felicidad han de deberle las generaciones pasadas y futuras por las cuales muere... Sus mejillas lividas recobran el carmin de la vida y lo vuelven á perder para siempre; su cabeza, cargada con todos los pecados del mundo se inclina, cae sobre su pecho, intenta levantarla de nuevo y de nuevo cae...

Espesas nubes rodean el Gólgota, como la destrucción rodea los sepulcros; potentes, terribles, mudas... La más sombría noche desciende sobre la cruz, y con la noche desciende el silencio de la nada que espanta hasta á los espíritus inmortales!

Un rumor siniestro, horrible no anunciado por sonido alguno comunicador, déjase oír en la tierra. Las osamentas de los muertos se agitan; el huracán se desencadena á través de los cedros gigantes, y los cedros son derribados! Tiemblan las torres de la orgullosa Jerusalem; llega el rayo, estalla en el Mar Muerto, cuyas dormidas olas se encrespan y mugen... El universo muge como ellas.

Dos ángeles se acercan á la cruz, dos ángeles exterminadores enviados por el Juez supremo. Detienenle junto al leño fúnebre, vuelven á remontarse y dan en torno de la cruz siete vueltas consecutivas. Su vuelo lento y fúnebre causa opresión á la naturaleza. No de otra suerte se oprime el pecho del amigo de los hombres cuando cruza un campo de batalla en donde millares de seres inmolados nadan en su propia sangre y se percibe el estertor del uno, del otro, del otro... hasta percibirse el último suspiro del último moribundo.

Jesus distingue á los ángeles exterminadores y de lo mas íntimo de su alma formula esta humilde súplica:

—Conocido me es este vuelo siniestro, este rumor lúgubre... Juez del universo, perdón, gracia para mi...

Y los ángeles exterminadores encaminan al cielo su vuelo profético.

El Salvador parece dormir; su cabeza permanece inmóvil sobre el pecho.

Los que le han amado y seguido en vida, vagan aisladamente por los alrededores del Gólgota, en cuya cima fijan sus ojos anegados en llanto; pero temen juntarse, porque sus lamentos darían cuenta de su dolor.

Solamente Juan evangelista y la Madre del Mesias se han arriesgado á permanecer cerca de este. De pié una y otro junto al árbol de la cruz, la desesperación enmudece á entrambos: á ninguno quedan lágrimas que derramar; ni siquiera les es dado el dulce desahogo de los suspiros. El Salvador se hace cargo de sus sufrimientos; fija en ellos una mirada que reanima sus fuerzas y les da valor; el sonido de su voz abre su pecho á la esperanza.

—Madre mia,—dice,—ese será tu hijo...

Y dirigiéndose al apóstol, añade:

—¡Esa será tu madre!

Estas palabras agotan las fuerzas del moribundo, y sin embargo, en su mano está trocar en celestial alegría el dolor de los fieles.

Lo que sufre el Redentor no tiene remedio en la tierra ni en el cielo. El alma de un ángel es impotente para competir la agonía del Mesias; su voz no es bastante para cantarla.

Un velo de luto envuelve el trono del Eterno; los espíritus celestes que habitualmente le rodean, se han alejado de aquel sitio y flotan encima del Gólgota. Desde lo alto de un trono, rodeado de oscuridad, la mirada de Jehová penetra á través de la naturaleza asombrada y se fija en Cristo. Esta mirada no es vista ni comprendida sino del Salvador; únicamente Él se hace cargo, con terror, de que no se ha verificado aún la reconciliación de la humanidad con Dios. Su palidez es verdaderamente espantosa; sus ojos mortecinos se fijan en la tumba que ya le han abierto, al pié de la montaña, cabe un árbol solitario.

Su alma inmortal, que conserva aun la facultad de pensar, se eleva al Creador y le dice:

—Padre mio, enjuga las lágrimas que mis padecimientos hacen correr. ¡Misericordia para los que lloran por tu hijo, misericordia para los que creen en Él... ¡Misericordia para ellos el día en que los envíes la muerte, la muerte terrible, la muerte que es el arma mas poderosa de tu divinidad!... Ningun ser creado la comprenderá tal como yo la siento; una sola gota de este océano de dolor en que me has sumergido, es suficiente para la desesperación de todo el género humano... ¡Misericordia para él, Padre mio!... Ten piedad del desgraciado que, en sus luchas con el infortunio, ha permanecido fiel á la virtud!... ¡Piedad del amigo adicto, sincero, que hasta á sus enemigos bendice!... ¡Piedad del humilde caritativo y del rico que emplea los bienes terrenos en aliviar la triste suerte de sus hermanos!... ¡Piedad para todos el día en que la destrucción reclame sus cuerpos y tú sus almas!... ¡Dios de bondad! ¡Padre mio! En recuerdo de esta corona de espinas que ensangrienta mi rostro, en recuerdo de esta agonía que hiela hasta el tuétano de mis huesos, en recuerdo de mis padecimientos y del amor que me conduce á morir con la muerte de los criminales, ¡Atiéndeme!...

En tanto que el Mesias dirige esta plegaria mental á su Padre, el terrible mensajero del Juez eterno, el ángel de la muerte, ha abandonado la región celeste. Descendiendo sobre la tierra, pósase sobre la cumbre del Sinaí, detiénese un instante cual aplastado bajo el peso de la orden que de Dios ha recibido, y vuelve á tender el vuelo. Tiembla su brazo, que apenas puede sostener la espada del exterminio, cae de hinojos al pié de la cruz, y antes de herir á la víctima la adora.—Hijo del Eterno,—dice,—dame fuerzas para cumplimentar la terrible ley que me anonada ¿Quién soy yo,

á quien formaste de una nube nocturna y de una ola de fuego? Espíritu creado de ayer, debo inmolarte, á tí, dueño mio!... Tal es la voluntad de Jehová...

Enmudece y hace un esfuerzo para levantar su espada. La tempestad ruge; pero la voz de la muerte es más fuerte y poderosa que la tempestad. El ángel prosigue:

—La cólera de Dios es infinita... Recuerda que á esa cólera te has sometido. Tu voz que, suplicante, implora gracia, ha llegado cabe al trono del Eterno; pero el Eterno ha vuelto la cabeza: estás abandonado, rechazado por el Eterno, que me ha hecho su mensajero, á mí, el ángel de la más cruel de las muertes!...

Otra vez eleva aun Jesús su mirada al cielo, y con voz no extinta por la agonía, sino terriblemente acentuada por la desesperación, exclama:

—¡Padre mio! ¿Por qué me has abandonado?

El cielo enmudece ante este secreto impenetrable.

El Hijo de Dios sucumbe por completo bajo el peso de la naturaleza humana, y murmura con toda la angustia de un mortal:

—¡Tengo sed!...

Bebe, se estremece, palidece, y luego suspira con la dulce confianza del justo.

—Padre mio...—exclama.—En tus manos entrego mi espíritu.

Y añade con la energía de un Dios:

—¡Consumado está!

Inclina la cabeza sobre el pecho... y muere.

KLOPSTOCK.

Funciones de SEMANA SANTA

JUEVES SANTO

*Iglesia Catedral.*—Oficio á las 10 y exposición de S. D. M. en el Monumento. Antes del oficio tendrá lugar la bendición de los Santos Óleos, celebrando de pontifical el ilustrísimo señor obispo. A las 12 tendrá lugar el acto del lavatorio á doce asilados de las Hermanitas de los pobres en representación de los doce apóstoles, terminando el acto con sermón á cargo del orador cuaresmal.

*Iglesia de San Félix.*—A las 10, oficio y exposición de S. D. M. en el Monumento. A las 4 de la tarde, solemnes Maitines y Laudes cantadas.

*Iglesia del Mercadal.*—A las nueve oficio y exposición.

*Iglesia del Carmen.*—A las 10 oficio y exposición. A las 8 de la noche saldrá la fúnebre procesión, organizada por la Cofradía de la Purísima Sangre.

*Iglesia de la Merced.*—A las nueve y media oficio y exposición.

*Iglesia de San Pedro.*—A las 8 oficio, comunión general y exposición.

*Iglesia de San Martín.*—A las 10, oficio y exposición.

*Iglesia de las Beatas.*—A las 8 oficio y exposición.

*Iglesia de las Bernardas.*—Idem.

*Iglesia de las Escolapias.*—Idem.

*Iglesia de las Adoratrices.*—A las 10 oficio y exposición.

*Iglesia de las Siervas de San José.*—Idem.

*Iglesia de las Capuchinas.*—A las 8, oficio y exposición.

*Iglesia de San Lucas.*—Idem.

VIERNES SANTO

En todas las iglesias y en las mismas horas del día anterior, oficio de reserva.

*Iglesia de San Félix.*—A las 6 de la mañana, sermón de la Pasión, á cargo del Rdo. P. Antonio Vilanova. A las 12, función de las siete palabras ó tres horas de agonía de Jesús y el madero de la Cruz, cuyo sermón está confiado al Rdo. P. Antonio Vilanova.

A las cuatro, solemnes Maitines y Laudes cantadas. A las siete, solemne *Misere-re* cantado por la capilla de la Catedral y sermón á cargo del Rdo. P. Luis Boxadera. Terminada la función saldrá la procesión que todos los años celebra la Archicofradía de la Pasión y Muerte.

*Iglesia del Hospital.*—A las tres de la tarde, función del *Via-cruis*, recorriendo la procesión las calles de costumbre.

**SABADO SANTO**

**Iglesia de San Félix.**—A las 8 de la mañana, bendición del fuego, incienso, fuentes bautismales y solemne oficio.

**Iglesia Catedral.**—Las mismas ceremonias, con la diferencia de que el oficio se celebrará á las diez.

**Iglesia del Mercadal.**—Iguales ceremonias, celebrándose el oficio á las nueve.

**Sagrarios.**—Los que podrán visitarse el jueves y viernes santos, son los siguientes:

Iglesias Catedral, San Félix, San Lucas, Capuchinas, San Pedro, Nuestra Señora del Carmen, San Martín, Siervas de San José, Escolapias, Nuestra Señora de la Merced, Las Beatas, Las Bernardas, Hospital, Hospicio, Adoratrices, Hermanitas de los Pobres, Monasterio de San Daniel, Puente Mayor y Mercadal.

**Clinica del Cirujano-Dentista**

**ARTURO F. ROSÉS**

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

**S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.**

**NOTICIAS**

Con motivo de la solemnidad del día y en conmemoración del sacrificio de nuestro Redentor, hemos suspendido en el número de hoy toda información política.

Con el mismo objeto suspenderemos la publicación del diario los dos próximos días, santificando el santo aniversario de la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

El *Boletín Oficial* de la provincia, correspondiente al día de ayer, inserta la convocatoria para la constitución definitiva de la Diputación provincial para el día 21 de los corrientes, no conteniendo otra disposición de interés general.

En la orden general de esta plaza se ha dispuesto que con motivo de las festividades del jueves y viernes santo, las tropas vistan de gala y ondee á media asta el pabellón nacional en los edificios militares.

Todas las tropas, así en los cuarteles como en las guardias, desde el día de hoy á las diez hasta el toque de gloria del sábado santo, tendrán las armas á la funerala, en cuya forma se practicará todo el servicio de ellas; en las cornetas y los clarines se colocarán sordinas, y las banderas y estandartes permanecerán enrollados.

Se ha posesionado de su nuevo destino el juez de primera instancia del distrito de Puigcerdá, don Santiago Alvarez.

Se ha nombrado una comisión de concejales para que en representación del Municipio asista á las funciones que hoy y mañana se celebrarán en la Catedral Basílica y á la procesión que esta noche saldrá de la iglesia del Carmen y á la que mañana se organizará en la de San Félix.

De dos á cuatro de esta tarde las tropas francas de servicio del Regimiento Infantería de Asia, visitarán los sagrarios, acompañados de los oficiales de semana.

Ayer tarde llegaron á esta ciudad los artistas que forman parte de la compañía del señor Bosch, los cuales dobutarán el próximo sábado en el teatro «Jardines de Novedades».

En la procesión del Santo Entierro, que se verificará esta noche, asistirá la música del Regimiento de Asia, banda de gaiteros, tambores y cornetas y un piquete de honor de veinticinco hombres al mando de un oficial.

Esta tarde á las 4, visitará los Sagrarios la Corporación municipal, acompañada de los dependientes del municipio.

A las 4 y media lo efectuará el Sr. Gobernador civil y á la misma hora el General Gobernador D. Pedro Cornel, acompañado de todos los jefes y oficiales de la guarnición francos de servicios.

Durante la tarde de ayer sopló un viento huracanado que levantaba verdaderas nubes de polvo.

La dirección general de Penales, ha dispuesto que la reclusa Francisca Alsina Salvá condenada á 17 años 4 meses y un día de reclusión, por el delito de homicidio, extinga su condena en la afflictiva de Tarragona y que Francisca Vila Casadellá, sentenciada á 3 años 6 meses y 21 días de prisión por infanticidio, continúe en la cárcel de esta ciudad.

En el expres de ayer mañana marchó á Barcelona nuestro distinguido amigo don Luis Canalejas, quien regresará á esta ciudad el próximo viernes.

En el pueblo de Bordils ha desaparecido el vecino José Costa Nadal, de 71 años, de oficio lebrador.

La Guardia civil y el Sematén practica gestiones para averiguar si el expresado sujeto ha sido víctima de algun accidente.

Acusado de ser autor del delito de intento de violación y lesiones á la joven María Salleras Fita, el Juez municipal de San Pedro Pescador, ha ordenado la detención del vecino de Verges, Juan Romaguera Massot.

Hoy á las 3 y media de la tarde en la Santa Iglesia Catedral Basílica tendrá lugar el lavatorio, en cuyo solemne acto oficiará de Preste el M. I. Sr. Dr. D. Estanislao Almonacid, Deán de la misma Santa Iglesia.

El próximo domingo día 12, se celebrará en el «Teatro Vil» de Bañolas, á las dos de la tarde, un mítin republicano para ratificar y sancionar los acuerdos tomados en la Asamblea celebrada en Madrid.

En dicho mítin tomarán parte el candidato por el distrito de Torroella de Montgrí, D. Luis Morote Greus.

Ha fallecido en Sevilla el Conde de Santa Bárbara, coronel de Artillería, jefe del partido democrata de aquella ciudad. D. E. P.

El joven artista Sr. Ros y Güell, tiene expuesto en el salón Parés de Barcelona, unos treinta cuadros, vistas tomadas de Bañolas, Riudellots, Besalú y otros pueblos de la comarca.

El juicio crítico que la prensa barcelonesa hace del trabajo del novel artista, no puede ser más lisonjero.

Á estos aplausos unimos sinceramente los nuestros.

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu), 1, Gerona.

**Camilo Fontbarnát, Cirujano**

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clinica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

**Progreso, 29, pral. Gerona**

**Sección telegráfica**

**Servicio especial de «La Lucha»  
Silvela en Palacio**

*Madrid 8, á las 4.*

Como de costumbre, á las doce ha estado en Palacio el presidente del Consejo de ministros despachando con el Rey.

Á la salida el jefe del Gobierno, manifestó á los periodistas que le interrogamos, que no era cierto que hubiese dimitido el Gobernador civil de Valencia Sr. Martos O'Neale.

Ha dicho también que hoy contestaría al telegrama que le habían remitido varias entidades valencianas, pidiéndole la dimisión del Gobernador civil de aquella provincia.

Ha quitado importancia el Sr. Silvela á los sucesos de Gijón y ha dicho que reina completa tranquilidad en toda España.

**Sin firma**

Los ministros á quienes hoy tocaba despachar con el Rey, no han puesto ningún decreto á la firma, habiéndose limitado á dar cuenta al monarca de algunos asuntos de sus respectivos ministerios.

**¿Qué pasa en Gijón?**

A pesar de haber dicho el jefe del Gobierno que los sucesos no revestían ninguna importancia, por cuanto la tranquilidad era completa, en las agencias telegráficas de periódicos, se han recibido telegramas de todos los directores de los diarios de Gijón, diciendo que se abstengan de mandar telegramas á sus respectivos periódicos, puesto que éstos no se publican hoy.

En el ministerio de la Gobernación á donde hemos acudido para informarnos de lo que pudiera ocurrir, se nos ha manifestado que nada sabían, habiendo advertido no obstante, que se nos ocultaba lo que hubiere de particular, pues se observaba que guardaban gran reserva.

Por noticias particulares que se han recibido, se sabe que hoy, cumpliendo el acuerdo que se había tomado para protestar de los sangrientos asesinatos de Salamanca, había estallado la huelga general.

Los comercios han sido todos cerrados y la guardia civil tiene toda ocupada la población.

**El comandante del «Pelayo»**

Telegrafía de Lisboa que el comandante del acorazado «Pelayo» asistió anoche al *lunch* de despedida con que fueron obsequiadas las autoridades y marinos extranjeros y portugueses por el Rey Eduardo de Inglaterra á bordo de su yatch «Victoria».

Se brindó por la prosperidad de Portugal, España é Inglaterra.

El acto resultó animadísimo.—*Reig.*

**Extranjero**

**La huelga general en Roma**

*Paris 8, á las 5:40.*

Telegramas recibidos de Roma, dicen que hoy ha estallado la huelga general en dicha capital.

Compactos grupos de obreros recorren la población en actitud pacífica.

A pesar de esto, se han registrado algunos actos de violencia en los que ha tenido que intervenir la fuerza armada.

Las autoridades han desplegado gran lujo de precauciones en previsión de lo que pueda ocurrir, pues los ánimos están muy excitados.

**Manifestación de protesta**

*Paris 8, á las 6.*

Telegrafía del La Haya, que á consecuencia de haber sido sobresaída la causa que se seguía á un cura por haber cometido actos deshonestos con un niño de pocos años, se ha organizado una imponente manifestación de obreros, en la que figuraban más de 4.000 trabajadores.

Los manifestantes han recorrido la población dando vivas y mueras y apedreando algunos establecimientos.

La fuerza pública que se hallaba apostada en diferentes puntos, ha tratado de disolver dicha manifestación, pero como los manifestantes se han opuesto á ello, los agentes de la autoridad han recurrido á los medios de fuerza, repartiéndose muchos palos.

Los manifestantes han apedreado á la policía. Han sido detenidos algunos obreros, originándose con este motivo carreras y sustos, habiéndose cerrado muchos comercios.—*Reig.*

**Protestas**

De todas partes de España se reciben noticias de que tanto el elemento obrero como los estudiantes, han realizado enérgicos actos de protesta contra los inicuos fusilamientos llevados á cabo en la Universidad de Salamanca.

En Cádiz, despues del mítin que cele-

braron los estudiantes, se celebró una imponente manifestación que recorrió la población, dando gritos de ¡abajo Maura! ¡abajo Silvela! ¡Castigo para los causantes de los asesinatos de Salamanca!

La policía trató de disolver la manifestación, pero no lo pudo conseguir, pues los estudiantes no les hicieron caso.

Los ánimos están muy excitados y se teme que ocurran nuevos disturbios, en previsión de lo cual las autoridades han tomado muchas precauciones.

**La Cruz Roja**

*Madrid 8, á las 6.*

Hoy se han reunido los individuos que componen la Junta Suprema de la Cruz Roja con autorización de su presidente, general Polavieja, para pedir explicaciones al gobernador civil de Madrid señor Sanchez Guerra, sobre los atropellos de que fueron víctimas por la fuerza pública al ocurrir los sucesos de la calle de Lavapiés.

En dicha reunión se ha nombrado una comisión que ha visitado al gobernador civil participándole el acuerdo de los reunidos.

Se guarda reserva acerca de la respuesta del señor Sanchez Guerra, si bien se presume no habrá sido muy satisfactoria por cuanto los comisionados han vuelto á reunirse á las cuatro de la tarde acordando no volver á vestir el uniforme de la Cruz Roja ni intervenir en ningún acto propio de su instituto hasta que el gobernador civil, haya dado una explicación satisfactoria de las palabras ofensivas dirigidas á la Cruz Roja.

Este asunto es muy comentado.

**Los marinos**

Continua el disgusto entre los marinos.

Se comenta el nombramiento del general Lazaga para el cargo de capitán del puerto de Valencia.

Ha dicho señor se le deja cesante del cargo de secretario del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

**Lo de Gijón**

Las noticias que se reciben de Gijón llegan retrasadas por la censura.

Los despachos estan incompletos.

No obstante de su texto se trasluce que ha estallado la huelga general.

En Madrid reina ansiedad por conocer lo que allí ocurre.

**La jefatura de vigilancia**

Se asegura que pasadas las elecciones se procederá al nombramiento del nuevo jefe de policía de Barcelona.

Alegan que dicha medida obedece al deseo de complacer á una comisión de obreros que estuvo en Madrid para protestar, entre otras cosas, de la persecución de que han sido objeto tanto ellos como los republicanos por parte del actual jefe de vigilancia señor Tressols.

Se ignora quien será el sustituto.

**De Melilla**

Se ha recibido esta tarde un despacho de Melilla, dando cuenta de haber ocurrido un combate entre los moros, cuyos detalles no son conocidos aún.—*Reig.*

**Revista bursátil**

Telegramas del Banco Hispano-Americano  
Cotizaciones del día 8 de abril de 1903  
(De nuestro servicio particular)

**BOLSIN DE LA MAÑANA**

Interior 4 por 100.	76'02
Acciones ferrocarril Norte.	61'70
Id. M. Z. A.	95'80
Id. Orense.	34'00
Francos.	35'80

**CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE**

4 por 100 Interior.	75'91
5 por 100 amortizable.	96'70
Acciones del F. C. Norte.	61'70
Id del F. C. de M. Z. A.	95'80
Id. Orense.	33'90
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'25
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	99'62
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	59'50
Id. Municipales 5 %.	101'25
Exterior.	87'00
<b>PARÍS</b>	
Nortes.	216'00
Alicantes.	336'00
Francos.	30'10

Boletín religioso

SANTO DE HOY  
Santa María Cleofé

# ELÍXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y anti-

gastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con

dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elíxir Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en susti-

tución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarrros intestinales de los niños. No solo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra ESTOMACALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y principales de Europa y América.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DEL Dr. FERRER, BARCELONA Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

## Pastillas anticatarrales Ferrer

Modifican rápidamente los estados catarrales de las mucosas de la cavidad bucal y aparato respiratorio, vayan ó no acompañados de tos, ronquera ó escoriación en la garganta, siendo especialmente recomendables á las personas que fácilmente se resfrían, á las obligadas á hablar mucho y á los fumadores.

VENTA EN GERONA FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

## LA LIBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo Barará, 14, principal.—Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patr. no haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, con ó lo sen en las Sociedades anónima.

Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que curran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.

En la de Gerona, D. Gerónimo Mas, calle San Vera.

## CONFITES ANTI-VENÉREOS COSTANZI



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, prostatas, úlceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosísimas sondas, ne hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyecciones Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti-venéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquin Coll, Rambla Libertad, 6.

## FÁBRICA DE MUEBLES

J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI IMPERIO—MODERNISTA

Visitense los TALLERES. Calle de FIGUEROLA.

## Sociedad gral. de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Abril de 1903

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldra de Barcelona el 21 de Abril, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

## EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M.ª Perez Xifra, produce

resultados muy seguro en los catarrros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de requitismo, esclerosis, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de empera ó, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bastas, en las enfermedades de los huesos, fra tuuras y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS



¡La calvicie ha sido por fin vencida!

POR E.

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCION CAPILAR ANTISEPTICA

## NACIMIENTO, CURSO Y CURACION DE LA CALVICIE

Encuéntrese el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis, fijándose entnces en ella por hallarse ésta impregnada del sebum, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera segun encuñe mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma; así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detienen mucho tiempo, mientras que en el vello y aun en la barba la estancia del microbio es mas duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura le favorece. Penetrando en el orificio pilario y por el mismo en las glándulas sebáceas se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atrastrado por el sebum invade el folículo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Píódúcese asimismo una inflamación de las glándulas sebáceas las cu les vertido en abundancia su líquido infecta toda la superficie del cuero cabelludo.

El sebum laticius, además de ser el causante único de la calvicie senil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caídas, llega á un estado estacionari convertido en un vello finisimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello ó es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Anti-septica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: F. Masmas, Abeuradors y Macaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumeria de José Bone, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Piateria.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

## REVELADOR BUSQUETS

Especial para toda clase de instantáneos

No vela, no altera, no mancha.

PRECIO DEL FRASCO 5 REALES

Hijos de A. Busquets y Durán

S. Pablo, 19. — BARCELONA. — Teléfono, n.º 60

Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.

Recomendamos el viraje fijador Busquets vira y fija á la vez—1 peseta frasco

## DR. SASTRE Y MARQUÉS

HOSPITAL, 109, BARCELONA

PASTILLAS CALMANTES para la tos del Dr. Sastre y Marqués. VINO DE OSTRAS del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos. AZÚCAR VERMIFUGO, del Dr. Sastre y Marqués, radical remedio contra las lombrices. ESENCIA FEBRIFUGA del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de fiebres. DENTICINA del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición. CONSERVADOR DE LA BOCA del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades.

Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

## Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas. Conserva y helmosea la dentadura Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes. Vigoriza las encías. Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada. Fortalece los dientes y las muelas. Evita la caries ó la detiene si existe ya. Comunica grato perfume al aliento.

## Dentífrico al Mentol-Perez Xifra



## NOMAS VELLO

POLVOS COSMETICOS de FRANCH. NO IRRITA EL CUTIS. EL PELO EN 2 MINUTOS. MATA LA RAZ. BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona

Se vende en la drogueria de José Solá, Peso de la Paja, 7, GERONA.

## Cacao soluble en polvo

PASTILLAS DE CHOCOLATE

de la casa Matias Lopez pidanse en Colmados y Ultramarinos bien surtidos.—Depósito general para Cataluña y Baleares, Alfred. Riera é Hijos, Ingenieros, Ronda de San Pedro, 36, Barcelona.